



Ressources chrétiennes

NOMS ET CONCEPTS SE RAPPORTANT À LA CORRUPTION DE L'HOMME

Corruption absolue : Cette expression signifie que l'homme serait aussi méchant qu'il le peut en tout temps. En réalité, cela n'arrive pas sur terre, car la main de Dieu, dans sa providence, l'en empêche par amour pour son peuple racheté en Jésus-Christ.

Corruption radicale : Un substitut suggéré pour l'expression *corruption totale* et qui signifie que l'homme est corrompu jusqu'à la racine, il est pourri jusqu'au cœur. Cette expression a pour but de nous éviter de confondre *corruption totale* avec *corruption absolue*.

Corruption totale : L'homme est corrompu dans tout son être et pèche dans tout ce qu'il fait, de telle sorte qu'il lui est impossible de plaire à Dieu dans quoi qu'il fasse.

Gnosticisme : Mouvement religieux regroupant des doctrines hérétiques variées apparues dans les premiers siècles de l'histoire de l'Église. Afin de se libérer du monde matériel mauvais, l'homme devrait utiliser une connaissance spirituelle disponible à travers l'expérience directe de l'être suprême.

Grâce commune : D'après les arminiens, c'est la grâce que Dieu donnerait à tous les hommes pour les rendre capables de faire le bien et de venir à Jésus-Christ. Nous devrions être prudents avec ce terme, car dans la Bible la grâce n'est jamais commune, mais c'est ce qui procure le salut.

Grâce prévenante : L'enseignement non biblique arminien, développé ensuite par John Wesley, selon lequel Dieu donnerait à tous les hommes une sorte de grâce qui « vient avant », non pour les sauver, mais pour que chacun ait la possibilité de venir à Jésus-Christ selon sa propre libre volonté. Cette grâce annulerait en quelque sorte les effets du péché originel et permettrait à l'homme de coopérer à son salut.

Justice originelle : La façon dont nous avons été créés par Dieu au commencement, créés à son image dans la justice, la sainteté et la vraie connaissance (Éph. 4:24; Col. 3:10).

Péché originel : Le péché dans lequel nous sommes nés. La culpabilité qui nous est imputée et la pollution dont nous avons hérité de la chute d'Adam. C'est la racine de tous nos péchés. Dans la chute d'Adam, nous avons tous péché.

Péché actuel : Les péchés que nous commettons en pensée, en parole et en action. Ces péchés découlent de notre péché originel.

Imitation selon Pélagie : Le faux enseignement selon lequel l'homme est né sans péché et apprend à pécher seulement de son environnement.

Imputation : Un terme juridique qui signifie mettre au compte d'un autre. Le péché originel d'Adam nous est imputé; tous nos péchés (originel et actuels) sont imputés à Jésus-Christ et la justice de Jésus-Christ est imputée aux croyants.

Incapacité totale : Notre condition désespérée dans laquelle nous sommes incapables par nature d'être sauvés, incapables d'aimer Dieu, incapables de le connaître et incapables de lui plaire.

Lumière de nature : L'homme est déchu de la gloire et cette lumière naturelle sert à rendre l'humanité entière sans excuses devant Dieu (Rom. 1:20).

Régénération : L'œuvre de Dieu par laquelle la vie nouvelle est implantée dans le cœur de l'homme, transformant notre cœur de pierre en cœur de chair et nous faisant naître de nouveau.

Résurrection spirituelle : L'œuvre de Dieu par laquelle il nous rend vivants, nous qui étions morts dans nos péchés (Éph. 2:5).

Wesley, John : Pasteur et prédicateur anglais (1703-1791) qui rompit avec l'Église anglicane et qui fut à l'origine du méthodisme et d'un grand réveil spirituel. De conviction arminienne, il a enseigné et développé la notion de la « grâce prévenante ».

Paulin Bédard, pasteur

Le solide fondement du salut, série d'études doctrinales sur les Canons de Dordrecht.

Source : John A. Bouwers, *The Golden Chain of Our Salvation*.

Copyright © 2014. Utilisé avec permission.

www.ressourceschretiennes.com